

CONVOCATORIA EUROPAN 16

València, 19 de junio de 2020

Querida Alcaldesa, querido Alcalde:

La Vicepresidencia Segunda y Consellería de Vivienda y Arquitectura Bioclimática, a través de esta Dirección General de Innovación Ecológica en la Construcción se complace en convocar la selección del emplazamiento en la Comunitat Valenciana que será propuesto al Comité Nacional de Europan como objeto de propuestas de la decimosexta edición de este concurso (2020-2022).

EUROPAN es un concurso bienal de ideas que pone en contacto a los responsables de interesantes retos territoriales con jóvenes profesionales ávidos de proporcionar soluciones innovadoras. El certamen pretende profundizar en el conocimiento y la investigación en el campo del hábitat y del urbanismo a través del intercambio de experiencias internacionales. Asimismo, Europan persigue la promoción del talento joven y su inserción laboral favoreciendo la consecución de encargos relevantes a aquellos participantes galardonados en el concurso, promoviendo la transferencia de conocimiento y la ejecución de los proyectos presentados en los emplazamientos seleccionados.

La organización de Europan vela por el adecuado desarrollo del concurso y trabaja con los responsables de los municipios europeos seleccionados para encontrar respuestas innovadoras a la singularidad que dichos emplazamientos plantean. Formar parte de esta iniciativa supone el acercamiento y la colaboración entre los responsables de suelo de los países organizadores propiciando un enriquecedor debate y una reflexión abierta esencial para el futuro desarrollo de los emplazamientos propuestos.

De acuerdo con la organización, los objetivos del concurso se podrían resumir en los siguientes principios

- Proporcionar soluciones innovadoras a retos territoriales
- Trabajar en una escala intermedia entre el urbanismo y la arquitectura.
- Fomentar el debate y la investigación entre los profesionales europeos.
- Conseguir la máxima visibilidad de los proyectos premiados por los jurados.
- Poner a disposición de los concursantes una estructura que facilite su incorporación al mercado laboral.

Por tanto, los emplazamientos seleccionados para su participación en cada edición de Europan son el reflejo de una necesidad de las administraciones públicas de resolver retos a diversas escalas del espacio habitado que serán abordados por jóvenes profesionales europeos, que podrán participar en cualquiera de los emplazamientos propuestos por los diversos países integrantes de Europan.

La decimoquinta edición del concurso se convocó en torno al tema "Ciudades Productivas 2: Recursos, Movilidad, Equidad Social". Europan 15, celebrada entre 2019 y 2020, contó con la participación de cuarenta y siete emplazamientos en doce países. España participó con un total de siete emplazamientos propuestos, uno de ellos en la Comunitat Valenciana: Els Rajolars, que recibió más de una veintena de propuestas.

Tal y como se ha enunciado, la promoción de la innovación, investigación y el conocimiento como ejes fundamentales de la práctica arquitectónica y el fomento de la I+D+i como catalizador de los procesos de mejora de la calidad de los entornos habitados se consideran esenciales. Para ello, se plantea bianualmente un tema de calado transversal que orienta el horizonte común a abordar a nivel europeo. La decimosexta edición del concurso, EUROPAN 16, se convoca en torno al lema "Ciudades vivas" y con dos subtemas de la convocatoria: inclusividad y metabolismo. Esta edición se desarrollará desde otoño de 2020 hasta mediados de 2022 para encontrar respuestas urbano-arquitectónicas innovadoras. Se adjunta anexo divulgativo de la convocatoria (anexo II)

Con el fin de abrir a todos los municipios del territorio de la Comunitat Valenciana la posibilidad de ser objeto de una de estas intervenciones, nos dirigimos a los diferentes Ayuntamientos para hacerles partícipes de la iniciativa y animarles a presentar sus propuestas, conociendo así las prioridades de cada consistorio. Dichas peticiones serán evaluadas por un jurado compuesto por miembros de la Generalitat y el Comité Nacional de European.

El emplazamiento seleccionado en la Comunitat Valenciana será propuesto al Secretariado Ejecutivo de European que lo someterá a análisis y propuesta si cabe al Comité Nacional. Si el emplazamiento propuesto resulta seleccionado, la Vicepresidencia Segunda y Consellería de Vivienda y Arquitectura Bioclimática, a través de esta Dirección General de Innovación Ecológica en la Construcción, financiará la inscripción de dicho municipio en su calidad de Miembro Promotor y aportará la financiación prevista por el Comité Nacional de EUROPAN que actualmente asciende a 44.000 euros.

Se adjunta como **anexo I** a la presente el documento de características a satisfacer por las intervenciones propuestas así como líneas prioritarias de interés. En el **anexo II** se encuentra la información relativa a la convocatoria de European 16 y la presentación exhaustiva de la temática propuesta para esta edición.

Por todo esto y convencido del interés de su Ayuntamiento a sumarse a este proceso, se le invita a participar de esta convocatoria. La entrega de propuestas se realizará vía telemática a través de ORVE (Vicepresidencia Segunda y Consellería de Vivienda y Arquitectura Bioclimática DIR 3 A100267658) antes del próximo **10 de julio de 2020**. Atendiendo a la especial situación actual, la Dirección General facilitará su entrega vía correo electrónico a petición previa a través de la dirección **europan16@gva.es**. En dicha dirección se atenderán las consultas al respecto de la convocatoria.

La selección se realizará siguiendo criterios de oportunidad, necesidad y proporcionalidad en función de las peticiones recibidas y la adecuación a los criterios generales y a los objetivos de EUROPAN, reuniendo flexibilidad y amplitud en cuanto a las normativas que en la actualidad afecten a los terrenos que se aportan y también al fomento de la I+D+i como catalizador de los procesos de mejora de la calidad de los entornos habitados.

Agradeciendo de antemano su contribución e interés por la iniciativa

Nuria Matarredona Desantes

Directora General de Innovación Ecológica en la Construcción